

**CARÊME A - TROISIEME DIMANCHE - Jean 4, 5-42**

Frères et sœurs,  
ce dimanche, Jésus est en Samarie... car il est venu pour tous :  
Oui, « Dieu a tant aimé le monde... ! » ( Jn 3, 16 ) ... « le monde ! » ... Tout le monde !  
Alors ce dimanche, **Jésus est aussi avec nous**, et comme la femme de Samarie,  
**écoutons-le !**

Au bord du puits, j'entends Jésus nous lancer trois appels :

- « *Donne-moi à boire !* »

- « *Si tu savais le Don de Dieu !* »

- « *Le Père cherche des adorateurs...* »

Et bien sûr, c'est à chacun de nous de répondre !

Premier appel : « *Donne-moi à boire !* »

Jésus vient parmi nous avec un immense désir :

il a soif d'être écouté, ...d'être reconnu, ...d'être accueilli.

Il a soif de nous communiquer son amour et nous faire connaître son Père :

« *Si tu savais qui est Celui qui te parle !* ».

Et comme chacun de nous, -mais avec quelle intensité !- **il a soif d'être aimé !**

Sur la croix, il va le dire encore : « *J'ai soif !* » ( Jn 19-28 )

Hé bien, cette soif, je crois que nous allons pouvoir l'étancher

en répondant à son deuxième appel : « *Si tu savais le Don de Dieu !* »

Il s'agit de **reconnaître et d'accueillir Jésus** Lui-même

**car le « Don de Dieu », c'est Jésus Lui-même.**

« **Don de Dieu** », c'est son nom !

Il est « **Dieu-donné** »... Dieu qui nous est **donné** ...

« *Dieu a tant aimé le monde qu'il a **donné** son Fils bien-aimé !* » ( Jn 3, 16 )

Il est aussi « **Dieu-donnant** »... et « **Dieu se donnant** »...

« *Il n'y a pas de plus grand amour que de **donner** sa vie...* » ( Jn 15, 13 )

Cette eucharistie nous le confirme : Dieu se donne à nous,

Dieu vient demeurer en nous...

et comme le dit Maurice Zundel,

**Dieu en nous**, c'est « *le trésor le plus merveilleux qui puisse nous être offert !* »

Le « *Don de Dieu* », c'est donc Dieu Lui-même qui se donne et qui demeure en nous,  
et ce sont aussi tous les dons qu'il nous offre gratuitement.

Tout d'abord **son Amour**

et **l'Esprit Saint** qui répand cet amour dans nos cœurs.

Nous l'avons entendu dans la seconde lecture de ce jour :

« *L'amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs*

*par l'Esprit Saint qui nous a été **donné.*** » ( Rom 5, 5 )

Quand nous chantons la grande hymne de la Lettre de saint Paul aux éphésiens,  
nous découvrons les dons de Dieu :

il nous a choisis par amour et destinés à l'amour,

il nous confère la grâce de l'Adoption filiale,

il nous gratifie de la rémission des péchés...  
car, bien sûr, si nous disons « Don de Dieu »  
nous disons en même temps « **Pardon de Dieu.** »  
N'oublions jamais qu'il est la Tendresse Miséricordieuse Infinie !

En réponse au Don de Dieu Lui-même, et aux multiples dons de Dieu,  
**nous disons MERCI à Dieu notre Père.**

Et c'est comme cela que nous devenons des « adorateurs en Esprit et en Vérité »,  
et que nous allons pouvoir répondre au troisième appel que nous lance Jésus  
aujourd'hui.

Cette adoration véritable, « en Esprit et en Vérité »,  
nous l'exprimons dans **chaque eucharistie**, mais elle est toujours et d'abord  
**la prière silencieuse de Jésus et du St-Esprit dans le temple de notre cœur.**

C'est une reconnaissance gratuite de l'Amour de Dieu notre Père  
et c'est une union à leur communion d'Amour :

« *Ô Père tout Amour ! Ô Jésus tout Amour ! Ô Saint Esprit tout Amour !* »

Dans cette union, **on se laisse aimer...** et puis **on se donne**,  
car comme l'écrivait saint Charles de Foucauld :  
« *Ce m'est un besoin d'amour de **me donner**,  
de me remettre entre tes mains sans mesure,  
avec une infinie confiance car tu es mon Père.* »

Le « **MERCI** » engendre donc un « **ME VOICI.** »

Cette adoration véritable va vivifier et transfigurer toute notre vie  
car c'est un don de tout nous-mêmes.

Saint Paul le dit ainsi dans sa Lettre au romains :

« Je vous exhorte, par la Tendresse de Dieu,  
à lui présenter votre personne toute entière en offrande vivante et sainte.  
C'est là le culte véritable. » ( Rom 12,1 )

Ce don de nous-mêmes, il est offert à Dieu,  
et il est offert en même temps à tous nos frères et sœurs.

Comme l'écrit saint Jean : « *Lui, Jésus, a **donné** sa vie pour nous.*

*Nous aussi, nous devons **donner** notre vie pour nos frères.* » (1 Jn 3, 16 )

Ainsi, frères et sœurs, l'adoration « en Esprit et en Vérité »,

**c'est faire de toute notre vie une adoration.**

Au temps qui vient... où notre corps ne répond plus comme avant,  
où notre esprit s'embrume,

j'espère que notre **cœur** demeure capable d'aimer....

Je pense au pape Benoît XVI qui peu de temps avant de mourir a pu dire encore : « Seigneur, je t'aime. »

En tout cas, quand vient ce temps-là, notre service alors, notre office, notre mission,  
notre adoration véritable, **c'est simplement de nous laisser aimer...**